



2017年2月8日(水)、杉野服飾大学・杉野服飾大学短期大学部の目黒キャンパスを訪問しました。当初、手芸に興味のある女子編集員が集まって取材したり、話し合ったりする「手芸女子座談会」と考えていましたが、男子の比率が高く企画名を変更いたしました(笑)。

るだと逆に同じすぎてもダメなところもあるんで、そこ  
でちょっと外さない程度に違うところを工夫して作るみ  
たいなところはありますね。  
め…今、学校の授業で飲み物の商品開発の授業があるの  
ですが、そこで先生から常に市場の動向をチェックして  
おくように言われて、服作りのアイデアでもこういっ  
たところがつながつてるとなっています。  
よ…それは服飾業界に限らず売れているやつじゃないか  
たらすこととは思わないので。売れているからすこしい  
て言われていると思う。まあ、反対の意見も聞いてみては。  
は…私個人としては、まだ服作りを始めて2年なのでま  
だそのレベルまで達していないところもあって、うちの  
コースは最初はみんな同じデザインで作るんです。なの  
でオリジナルというよりも正確に作ることでっていうのを  
意識しています。まだ学校内での作品なので、まずは私  
が一番作りたいもの。私がかっこいいな、かわいいなっ  
ていう風に思うものを作ってますね。

め…自分のその気持ちを大切にしているってことですか？  
は…まだ流行とか分からないかなっていうか、まだまだ  
未熟なところがあるので、まずは作ることを楽しみたい  
と思ってます。  
よ…みなさんの着ている服は彼女みたいな大量生産の服  
を着ているんだと思うんですよ。で、ハリウッド女優が  
着る服はオートクチュールという部類に入る服で、みな  
なが着ている服はプレタポルテという既製服。初めから  
もう形が決まっている服で、その人だけに作るオーダー  
メイドの服じゃない。だからサイズがあります。  
ね…ウエディングドレスとかは、サイズとか無いじゃない  
ですか。だいたい一点物。あれはもう全部手作り。  
め…服とかいろいろなものを作るときにサイズとかある  
と思うんですけどどういう風に決めているんですか？  
み…原型のサイズで作ります。今は9A R。  
ね…着れない？  
は…私、着れない。  
よ…(大坪を指して)きつとびつたりだと思うよ。  
ね…でもさ、毎年変わるんだよね。年によつて。  
よ…えっ、そうなの？  
め…その型、原型がってことですか？  
は…改定されるんですよ、何年かに1回。  
め…その原型のサイズでつて、世界的に共通ですか？  
ね…いや、日本だと思えます。  
み…いえ、違います。この学校だけです。文化服装では  
文化式という形があります。作り方は全然違います。  
は…この学校の女子生徒を測って、それを元にしていた  
と思う。なのでちょっと前と改訂されてる。  
ね…体型変わってきて、背も高くなっているよね。  
み…世に言う39(サンキュー)号サイズです。  
め…洋服屋さんで目にするS\\何センチ、M\\何センチ  
といったものは無いのですか。メーカーによつてさ、大  
きさつて結構違つて聞きますが。  
は…そのブランドのイメージによつてゆつたりめだつた  
り、対象年齢によつて変えているんだと思います。専用

のソフトがあつて、それでMサイズはこう、このくら  
いって最初に決めるんですよ。そこから、Lはウエスト  
3cmアップといった風に決めるんですよ。だからブランド  
によつてSとかMといったサイズは変わってきます。  
め…では一度、服から離れて学校のことについて質問さ  
せてください。特に面白かつた授業ってありますか？  
は…現代デザイン論ですかね。  
ね…あれ、面白かつたかもしれない。  
は…この授業は、服に限らずいろいろな絵画、建築物か  
らデザインの歴史を大まかにさらつていく授業です。  
よ…理論的にデザインとは何かを考える授業で、感覚的  
に物事を語らず、その感覚は何か言葉にしていきたいです。  
ね…みんなファッションが好きで入学してきているので、  
着飾つたりピアスをしていて、それがお洒落だと思つて  
いるから、最初のこの授業でみんなポコポコにされます。  
み…金髪にしている子に、いきなりダメ出しするところ  
から授業が始まります。  
ね…ワクワクして入学してきたところで、否定されるの  
で、すごい衝撃を受けていると思う。  
は…写楽の絵を見ながらの授業で、当時の絵を見ると、  
裏地に派手な色が使われていて、本当におしゃれな人は  
表を着飾るのではなく、裏地とかでおしゃれをしている  
ことを知りました。服を作る時、飾りをつけることで勝  
負するのではなく、服として最低限の機能を残し、飾り  
を付けようか付けないか迷つたり、それはもう取つちや  
いなささいと言われたのが、心に強く残っています。  
よ…マイナスイオンを考えると、心強く残っています。  
は…どうしてもリボンとかレースとか付けたくなつちや  
うけど、取ることもデザインだと知つた授業でした。  
★誌面の都合で冒頭の会話が収録できませんが、楽しかつた  
座談会の様子は伝えられたかと思えます。2時間を超えるお話  
はまだ続きがありますが、またどこか別の機会に紹介でき  
ればと思っています。  
め…お忙しいなか、時間を作つていただきありがとうございます。  
ごさいました。